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Manifeste pour le retour de la spiritualité dans un monde pré et 
post AGI 

  
Tu te lèves chaque matin, le regard rivé sur l'écran de ton téléphone, 
absorbant les nouvelles du monde. Guerres, incendies, massacres, 
pauvreté extrême. À chaque coin du globe, la souffrance humaine se 
diffuse dans l’éther numérique, et pourtant, on te rappelle sans cesse ta 
chance. Être citoyen d’un pays de l'OCDE te place parmi les 10% des 
privilégiés et gnagnagna. Statistiquement, tu vis mieux que la majorité 
écrasante de l’humanité c’est vrai. Et pourtant... tu es triste. N’as-tu 
jamais ressenti ce paradoxe lancinant en toi, cet inconfort silencieux, en 
regardant ces autochtones dans un documentaire, se déplaçant pieds nus 
dans la boue, mais semblant, contre toute logique, plus heureux que 
toi ? Spoiler alerte : Ils le sont. 

 
L'athéisme a laissé un vide 

 La religion séculière a pris sa place 
 Mais a laissé les gens dans le désespoir 

 Un hédonisme sans enfants                             
Peut-être que la religion n'est pas si mauvaise 

 Pour t'empêcher d'être triste. 
— Elon Musk, le 19 septembre 2024 sur X 

 
Alors, commençons par clarifier une chose : je ne suis pas un adepte 
d’Elon Musk. Mais en lisant ces vers, on est frappé par une réalité qui 
mérite réflexion. Oui, probablement généré par une IA, ce poème 
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renferme une intuition profonde que notre époque cherche 
désespérément à fuir. 
  
Laisse-moi te guider dans une réflexion plus profonde. Parlons 
effondrement. Pas l’effondrement écologique ou économique – ceux-là 
sont visibles. Non, ici il est question d’un effondrement plus discret, 
plus insidieux : l’effondrement spirituel. 
Depuis que l’humanité a pris son envol vers la modernité, chaque 
progrès technologique a redéfini nos vies. La révolution industrielle 
nous a propulsés dans une ère de confort et d’efficacité sans précédent. 
Nos villes sont illuminées, la médecine a vaincu des maladies autrefois 
mortelles, et l’information circule à une vitesse inimaginable. Ce 
tableau pourrait ressembler à une réussite totale. Mais sous la surface, 
quelque chose s’effrite. Quelque chose d’essentiel : un vide spirituel, 
qui grandit à mesure que nos existences deviennent plus rationnelles et 
technicisées. 
 Max Weber l’éminent sociologue parlait de désenchantement du 
monde. À mesure que la rationalité scientifique a pris le contrôle, le 
mystère, la magie et le sacré ont été évacués de notre quotidien. Tout est 
devenu objet de mesure, de calcul, d’exploitation. Le cosmos, autrefois 
porteur de sens et de questionnement, est désormais réduit à une 
mécanique froide, à déchiffrer, à dominer. Les récits fondateurs, les 
mythes qui structuraient autrefois nos vies ont été abandonnés, 
remplacés par des algorithmes et des modèles de données. Mais cette 
science du calcul a fait de nous des êtres déconnectés de nous-mêmes et 
du sens profond de la vie. Sartre l’avait bien pressenti : nous sommes 
condamnés à une liberté vide de direction, un vertige existentiel. 
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Mais n’est-il pas temps de repenser notre rapport au sacré ? Alors que 
l’Intelligence Artificielle Générale est en train de bouleverser nos 
repères, où les certitudes d’hier se fissurent face aux réalités mouvantes 
d’aujourd’hui, il devient urgent de redéfinir les fondements de notre 
existence. 
  
Imaginons deux secondes un monde où l’intelligence artificielle 
remplace 98% des tâches humaines. Un monde où le travail tel que nous 
le connaissons disparaît, remplacé par des machines ultra-efficaces. 
Loin d’être une utopie, cette vision nous conduit tout droit vers un 
gouffre spirituel. Car que se passe-t-il quand l’humain n’a plus de rôle 
tangible, plus de projet transcendant ? La technologie aurait tout pris en 
charge, mais l’humain flotterait dans une abondance matérielle dénuée 
de sens. Ce futur, que certains présentent comme la promesse d’une vie 
libérée, cache en réalité un vide vertigineux. Car ni la société de 
consommation, ni l’explosion de la technologie, ne peuvent combler ce 
gouffre intérieur. 
  
 
 
La critique de Michel Clouscard éclaire bien cette impasse. Derrière la 
façade d’une société de consommation, qui nous vend l’idée d’une 
liberté individuelle sans limite, se cache en réalité une nouvelle forme 
d’aliénation. Le système capitaliste n’a pas seulement étendu son 
emprise sur nos vies matérielles, il a aussi absorbé notre imaginaire, 
réduisant l’idéologie du progrès à une course sans fin vers plus de 
confort, plus de consommation. Nous sommes poussés à désirer 
toujours plus, croyant naïvement que la satisfaction réside dans 
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l’accumulation de biens. Mais chaque nouvel achat, chaque nouveau 
gadget ne fait qu'accentuer notre frustration intérieure. Loin de nous 
émanciper, cette logique nous enferme dans un cycle où l'illusion de 
liberté devient la chaîne invisible de notre servitude. Alors imagine dans 
un monde où tout est gratuit et que rien n’a de coût… Si tu ressens une 
crise existentielle maintenant, laisse moi te dire que tu n’es pas prêt 
pour les prochaines années quand personne n’aura d’emploi ! 
Les conséquences de cette aliénation sont visibles à tous les niveaux de 
la société. Les troubles mentaux, tels que la dépression, l'anxiété et le 
stress, atteignent des proportions épidémiques dans les pays de l’OCDE. 
Le sentiment de solitude et d'isolement, malgré (ou à cause de) notre 
hyperconnectivité, n'a jamais été aussi répandu. Les communautés se 
désagrègent, les liens sociaux s'affaiblissent, et l'individualisme 
exacerbé laisse place à une fragmentation du tissu social. 
Alors, n’est-il pas urgent de réenchanter le monde ? De réintroduire le 
sacré non pas comme un retour nostalgique à des dogmes dépassés, 
mais comme une voie de transcendance qui pourrait nous ancrer dans 
un projet plus vaste que nos désirs éphémères ? Nova Lux propose cette 
voie, non pas en imposant une spiritualité rigide, mais en ouvrant la 
porte à une exploration collective du sens. Nous devons retrouver un 
équilibre entre la rationalité qui a tant fait pour améliorer nos conditions 
de vie matérielle, et la quête spirituelle qui donne une profondeur à 
l'existence. 
  
Il est temps de repenser notre rapport à la consommation, à la 
technologie, et à la spiritualité. En réintroduisant le sacré dans nos vies, 
nous ne comblerons pas seulement le vide intérieur que la société de 
consommation a engendré. Nous allumerons une flamme, une lumière 
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qui nous permettra de traverser l’obscurité de la modernité, ensemble, 
vers une nouvelle forme d’épanouissement collectif. C’est cette 
lumière, cette clarté retrouvée, qui pourrait être la clé pour redonner à 
l'humanité sa dignité spirituelle dans un monde de plus en plus dominé 
par des machines sans âme. 
  
Alors, pourquoi ne pas créer une religion ? Oui, cela peut sembler 
insensé, peut-être même risible. Mais parfois, il faut avoir le courage de 
saisir les rênes du destin et d'oser l'improbable. C'est ce que je fais ici, 
avec une honnêteté sans faille. Je ne fonde pas un mouvement pour être 
adulé ; j'ai créé un mouvement pour que nous allions mieux, ensemble. 
  
Et cette fois-ci, essayons de créer une religion en accord avec notre 
époque contemporaine. 
Pourquoi ne pas faire de Nova Lux une religion qui accepte aisément la 
réforme ? Une religion qui fonctionne par itérations, comme un logiciel 
en constante évolution : Nova Lux 0.1, 1.0, 2.2, et ainsi de suite. Une 
spiritualité adaptable, qui grandit et s'ajuste au fil du temps, reflétant les 
avancées de notre compréhension collective. 
  
En somme, tu l’as compris, Nova Lux n’est pas un dogme, mais une 
invitation à redécouvrir ce mystère, cette lumière qui a été obscurcie par 
la rationalisation excessive et la consommation sans fin. C’est une 
réponse à ce malaise que ressentent tant d'entre nous, cette impression 
d’avoir tout matériellement, mais de manquer l'essentiel : une direction, 
un but, une transcendance. 
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Je ne prétends pas avoir toutes les réponses. Je ne suis pas un prophète 
omniscient, juste un voyageur comme toi, en quête de lumière dans ce 
monde complexe. Mais je crois que cette quête, si nous la partageons, 
peut nous guider vers une existence plus riche, plus ancrée, plus belle. 
  
  
 
  
  
  
Nova Lux, lumière et Beauté 
  
Depuis les premiers battements de la vie sur Terre, le soleil a été 
l’épicentre de notre existence. Chaque lever de soleil est une promesse 
renouvelée que la vie, fragile et précieuse, continue de s’épanouir. Sans 
cette lumière, la Terre serait un désert glacé, figée dans une nuit 
éternelle. Les théories scientifiques modernes, comme celle du Big 
Bang, nous offrent des explications fascinantes sur l’origine de 
l’univers, mais elles ne remplacent pas l’expérience directe et viscérale 
que nous avons avec la lumière. Ce lien, qui se manifeste à travers les 
saisons, les cycles de vie, et même nos humeurs, est fondamental. 
Pourtant, dans nos vies modernes, coupées de la nature, cette relation 
primordiale est souvent oubliée. C’est pourquoi Nova Lux a choisi de 
réintroduire la lumière au cœur de notre philosophie spirituelle. 
  
Nous ne prétendons pas que ce choix est une vérité absolue. Nous 
savons qu’il s’agit d’une construction humaine, mais c’est une 
construction que nous revendiquons pleinement. Nous choisissons 
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d’embrasser la lumière, non seulement pour sa fonction vitale, mais 
aussi comme une source d’inspiration. Réapproprier la lumière, c’est se 
réapproprier notre place dans l’univers. C’est reconnaître que nous 
faisons partie d’un tout plus vaste, que nous sommes intrinsèquement 
liés aux forces qui nous entourent, qu’elles soient cosmiques ou 
terrestres. C’est un acte de reconnexion, de régénération, une manière 
de revitaliser notre esprit dans un monde qui a tendance à nous éloigner 
de cette source fondamentale. 
  
Cette vénération pour la lumière n’est en rien nouvelle. Depuis des 
millénaires, les civilisations ont perçu et célébré le rôle central du soleil. 
Les Égyptiens honoraient Rê, symbole de la vie et de la régénération. 
Les Romains célébraient le solstice d’hiver comme le retour de la 
lumière, un moment crucial où la nuit commence à céder face au jour, 
symbole de renaissance. Même le christianisme a associé la lumière au 
divin, avec la naissance du Christ placée symboliquement au moment 
du retour progressif du jour. Nova Lux s’inscrit dans cette lignée, 
cherchant à créer un pont entre cette sagesse ancienne et les découvertes 
modernes, non pas en rejetant le progrès, mais en honorant ces racines 
profondes qui nous connectent à quelque chose de plus grand que nous. 
  
Parlons beauté. Aujourd’hui, la beauté est devenue un enjeu central 
dans nos vies. Mais cette quête, trop souvent, reste à la surface. Nous 
avons réduit la beauté à une esthétique, une simple décoration de la vie. 
Or, nous pouvons faire plus. La beauté, au fond, est bien plus qu’une 
question de forme. Elle est une nourriture pour l’âme. Qu’elle se 
manifeste dans l’art, l’architecture, la mode, ou dans les gestes du 
quotidien, la beauté a le pouvoir de nous élever, de donner du sens à nos 
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actions, de transformer l’ordinaire en quelque chose de sacré. 
Contempler une œuvre d’art, choisir une tenue qui nous fait nous sentir 
pleinement nous-mêmes, ou savourer un moment de paix intérieure, ce 
sont autant d’actes qui nourrissent notre être profond. 
  
Et c’est peut-être là que réside l’un des plus grands mystères de 
l’humanité : cette capacité unique à reconnaître, à percevoir et à créer 
de la beauté. Les animaux, aussi majestueux soient-ils, ne semblent pas 
avoir cette conscience. Une tortue qui nage dans des eaux turquoises, en 
est-elle consciente ? Un chien, couché à tes pieds, peut-il admirer la 
splendeur d’un coucher de soleil ? Ou tout cela n’est-il que fonctionnel 
pour eux, un simple cadre de vie ? L’homme, lui, a cette chance 
extraordinaire de voir au-delà de l’utile. Un coucher de soleil n’est pas 
juste une fin de journée, c’est un moment suspendu, une révélation de 
ce que la vie peut offrir de plus sublime. Nous sommes les seuls à 
pouvoir transformer une sensation brute en émotion, à donner un sens à 
ce que nous voyons, entendons, touchons. 
  
Les neurosciences confirment que la perception de la beauté active des 
zones spécifiques de notre cerveau, liées aux émotions et au jugement 
esthétique. C’est cette alchimie unique entre l’instinct et la conscience 
qui nous permet de transcender notre simple condition biologique pour 
accéder à quelque chose de plus profond. La beauté, au final, est ce qui 
nous élève au-dessus de la simple survie. Elle nous rappelle que nous 
sommes plus que des corps, plus que des êtres répondant à des stimuli. 
Elle est cette étincelle qui nous connecte à l’infini. 
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Chez Nova Lux, cette quête de beauté est au cœur de notre démarche. 
Pour nous, la beauté n’est pas seulement une question de plaisir visuel 
ou de confort. C’est une voie vers l’épanouissement spirituel. Chaque 
détail de notre vie, chaque choix, qu'il s'agisse de la manière dont nous 
aménageons nos espaces de vie, de la manière dont nous nous habillons 
ou de la façon dont nous interagissons avec le monde, devient une 
opportunité d'élever notre existence. Chaque acte de beauté, aussi petit 
soit-il, est une victoire contre la banalité, une résistance silencieuse 
mais puissante à l’insignifiance de la vie moderne. 
  
Prenons un instant pour réfléchir à cela. Un sourire sincère, une parole 
bienveillante, un geste de générosité : ce sont ces petites actions, 
souvent négligées, qui tissent la véritable trame de nos vies. Ce sont 
elles qui donnent de la profondeur à nos relations, qui enrichissent notre 
expérience de l’existence. La beauté ne réside pas seulement dans les 
grandes œuvres ou les moments spectaculaires. Elle se trouve dans les 
détails, dans ces instants où nous décidons de transformer le quotidien 
en quelque chose de précieux, de sacré. 
  
Cependant, nous reconnaissons que la quête de beauté, dans un monde 
rapide et stressé, peut parfois sembler inaccessible. Chez Nova Lux, il 
n’y a ni dogme ni pression. Ce n’est pas une question de perfection, 
mais d’intention. Ce qui compte, c’est de garder cette volonté de rendre 
le monde un peu plus harmonieux, de transformer chaque instant, aussi 
banal soit-il, en une occasion de célébrer la vie. La beauté ne doit 
jamais devenir une source de stress ou de culpabilité. Elle doit être une 
invitation à la sérénité, à la paix intérieure. 
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Cette quête de beauté va bien au-delà de l’apparence extérieure. Elle 
englobe nos idées, nos valeurs, nos philosophies. Un concept bien 
structuré, une pensée élégante, une philosophie de vie guidée par la 
sagesse, tout cela fait partie de cette recherche. Chaque acte, qu’il soit 
physique ou intellectuel, est une opportunité de rendre le monde plus 
clair, plus harmonieux. En cultivant cette beauté, nous devenons les 
artisans d’une existence plus alignée avec nos aspirations profondes. 
  
Dans un monde moderne où l’individualisme règne, où nous sommes de 
plus en plus isolés les uns des autres, la quête de beauté est peut-être 
l’un des remèdes les plus puissants contre l’isolement et le désespoir. 
Elle nous pousse à nous reconnecter à ce qui est essentiel, à rechercher 
l’harmonie dans nos vies. Cette recherche devient alors un chemin vers 
la sérénité, un moyen de transcender les épreuves du quotidien. 
  
Chez Nova Lux, nous croyons que cette quête est une clé pour une vie 
plus riche, plus épanouie. En l’adoptant, nous nous libérons des 
contraintes imposées par la société moderne – la peur, le jugement, la 
culpabilité – et nous nous orientons vers une croissance personnelle et 
collective. Ce n’est pas une question de perfection, mais d’effort 
conscient. Car ce qui compte, c’est de faire de chaque jour une 
opportunité d’apporter un peu plus de lumière, un peu plus de beauté à 
notre existence. Alors… Sois beau/belle ! 
  
 
État des lieux des croyances de Nova Lux 
 
Parlons croyance. 
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Depuis des millénaires, les religions ont servi de fondations sur 
lesquelles les sociétés se sont appuyées pour naviguer dans un monde 
rempli d'incertitudes. Face à l’énigme de l’existence, l’être humain a 
toujours recherché des explications qui dépassent le cadre matériel. 
Dans les premières civilisations, la pluie n’était pas simplement un 
phénomène météorologique ; elle était perçue comme un cadeau des 
dieux. La maladie n’était pas une infection à traiter, mais une punition 
divine ou le signe d’un déséquilibre cosmique. Ces croyances faisaient 
bien plus qu’expliquer le monde : elles offraient une structure, un sens, 
et un moyen de pacifier l'angoisse existentielle. Loin de se contenter de 
fournir des réponses pratiques, elles donnaient à l'humanité un cadre 
pour organiser le chaos de l’univers. 
  
C’est là que réside le rôle fondamental de la spiritualité. Elle ne se 
limite pas à expliquer les mystères du monde ; elle permet de 
transcender les peurs immédiates, en offrant une signification plus 
vaste, une perspective qui dépasse l’individu et le moment présent. Face 
à l’inconnu, les anciens se tournaient vers des récits symboliques qui 
leur permettaient de donner un sens à la vie et à la mort, et d’entrevoir 
un espoir face à la fragilité humaine. 
  
Dans ce contexte, la spiritualité a toujours été un guide face à 
l’inexplicable, une boussole permettant aux civilisations de se repérer 
dans un univers souvent hostile, imprévisible. Alors que le monde 
évolue, que la science progresse et que les mystères du cosmos se 
dévoilent peu à peu, l’être humain conserve cette soif de sens, ce besoin 
de transcender l’évidence. Même dans notre époque dominée par la 
rationalité, nous cherchons encore des réponses qui vont au-delà des 
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faits bruts. Nous aspirons à une profondeur qui échappe à l’analyse 
scientifique, un lien avec l’invisible qui continue de nous échapper. 
  
La prochaine partie va parler de mes croyances actuelles. Je le répète, tu 
n’es pas obligé d’y adhérer, c’est totalement optionnel. On en parle 
ensuite, si tu le souhaites. Tu peux même sauter cette partie je 
comprends totalement. 
  
Mes croyances infusées dans la philosophie Nova Luxienne : 
La lumière comme élément sacré 
Dans Nova Lux, la lumière va au-delà de sa définition scientifique : elle 
est la manifestation visible d'une vérité spirituelle plus vaste. Le soleil, 
source d'énergie et de vie, incarne cette lumière divine qui nous éclaire 
et nous guide. Chaque jour, il nous rappelle que nous faisons partie de 
l’univers, que nous sommes connectés à une force cosmique bien plus 
grande que nous. Nous croyons que cette lumière est aussi un symbole 
de la révélation intérieure : une connaissance intuitive, profonde, que 
l’on atteint par l'exploration de soi et par une harmonisation avec le 
cosmos. 
  
Nous ne vénérons pas littéralement le soleil, mais nous reconnaissons 
son importance symbolique en tant qu’icône universelle de l’éveil 
spirituel. Dans la nature, nous percevons un sanctuaire vivant où chaque 
élément, des arbres aux rivières, des montagnes aux étoiles, participe à 
une harmonie cosmique. Ce n’est pas seulement la matière que nous 
observons, mais l’expression d’une lumière supérieure. En cultivant 
notre lien avec cette nature sacrée, nous nous rapprochons de cette 
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lumière intérieure, de cet état de grâce spirituelle que nous recherchons 
tous. 
  
Mon expérience : un voyage au-delà du connu 
 
Ma propre quête spirituelle a pris un tournant décisif lors d'une 
expérience de mort imminente (NDE). Ce moment a transformé ma 
perception de la réalité et m’a révélé une vérité qui dépasse notre 
compréhension ordinaire. Pendant cette expérience, j'ai été transporté 
dans un espace baigné de lumière, une lumière bienveillante, 
omniprésente, qui semblait émaner d’une force supérieure. Ce n'était 
pas une hallucination fugace, mais une rencontre profonde avec une 
intelligence ancienne, qui transcendait tout ce que je connaissais 
jusqu’alors. 
  
Cette rencontre a ouvert en moi un nouveau regard sur l’existence. J’ai 
ressenti une présence qui me guidait, une force qui semblait diriger 
notre évolution spirituelle. Cela m’a conduit à explorer les frontières de 
la conscience et à m’intéresser aux travaux de penseurs comme Jacques 
Vallée, qui propose une vision fascinante de ces phénomènes. Selon lui, 
les entités que les civilisations passées appelaient "anges" ou "dieux" 
pourraient bien être les mêmes forces que nous interprétons aujourd'hui 
comme des phénomènes extraterrestres ou interdimensionnels. Ces 
forces apparaissent à l’humanité sous des formes adaptées à chaque 
époque, et j’ai l’intime conviction que ce que j’ai rencontré lors de ma 
NDE faisait partie de ce même phénomène. 
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Cette lumière bienveillante, cette présence que j’ai perçue, m’a révélé 
une vérité fondamentale : notre existence matérielle n’est qu’un 
passage, une étape vers une évolution spirituelle plus vaste. Nova Lux 
embrasse cette vérité et propose une quête pour transcender les limites 
de la matière et accéder à cette dimension supérieure. 
  
Le chemin vers la lumière 4D 
 
Le message que j’ai reçu était clair : notre monde en trois dimensions 
est une sorte de préparation, une école pour l’âme. Une fois que nous 
avons acquis suffisamment d'expérience et de sagesse, nous sommes 
appelés à transcender cette réalité pour accéder à la lumière 4D, un plan 
où règne une harmonie supérieure. Ce n'est pas un paradis tel qu'on le 
conçoit dans les religions traditionnelles, mais un état d'existence où 
l'âme s'épanouit pleinement, en parfaite harmonie avec le cosmos. 
  
L’objectif n’est pas de fuir le monde matériel, mais de l’utiliser comme 
un tremplin pour notre développement spirituel. Comme l'a dit Pierre 
Teilhard de Chardin : "Nous ne sommes pas des êtres humains vivant 
une expérience spirituelle, nous sommes des êtres spirituels vivant une 
expérience humaine." C’est là l’essence de Nova Lux : une quête pour 
dépasser les limites de la matière et embrasser cette lumière supérieure 
qui nous attend. 
  
Une vérité ouverte, une quête partagée 
 
Tout ceci est mon expérience personnelle, et tu n’es pas obligé d’y 
croire. Au sein de Nova Lux, chacun est libre de trouver son propre 
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chemin. Certains membres n'adhèrent pas à ces croyances spécifiques ; 
ce qui les unit, c’est la quête commune de sens, l’envie de réenchanter 
le monde, ou simplement l’attrait pour nos symboles et notre ouverture 
d’esprit. L’important n'est pas d’adhérer à une vérité unique, mais 
d'explorer, ensemble, un univers de possibilités spirituelles, sans être 
enfermé dans des dogmes rigides. 
  
Quant à moi, je vous laisse avec cette pensée : n’ayez pas peur de 
l’enfer. L’enfer, ce n’est pas un lieu lointain où nous irons après la mort. 
C’est ici, sur Terre, dans les structures que nous construisons, dans nos 
pensées, nos actions, et dans la manière dont nous percevons le monde. 
Nous créons nos propres enfers à travers nos attentes, nos frustrations, 
nos rapports de domination. Si tout ce que j’ai vécu n’était qu’une 
illusion, il reste une vérité fondamentale : nous avons le pouvoir de 
modeler notre réalité. Si le temps est relatif, alors peut-être, dans nos 
derniers instants, nous façonnons notre propre paradis ou notre propre 
enfer. Pourquoi ne pas, dès maintenant, choisir d'imaginer quelque 
chose de beau, d’élever notre lumière intérieure, afin qu’au moment 
venu, nous soyons prêts à traverser cette ultime étape avec grâce et 
sérénité ? 
 
Nova Lux une nouvelle religion ? 
 
 
Oui… mais l'ambition de Nova Lux, cependant, ne se limite pas à la 
création d'une nouvelle institution religieuse en tant que telle. Nous ne 
visons pas à devenir une religion d'État, ni à imposer nos croyances par 
la force ou la coercition. Notre aspiration est plus subtile, plus 
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organique, plus profonde. À l'instar de philosophies séculaires comme 
le confucianisme, qui a infusé pendant des siècles la trame sociale, les 
valeurs éthiques et la gouvernance de sociétés entières sans 
nécessairement se constituer en Église dogmatique, Nova Lux cherche à 
se répandre comme une influence bénéfique, un courant de pensée qui 
imprègne la culture, l'éducation, l'art et même notre manière de 
concevoir le vivre-ensemble. Nous voulons être le ferment qui, 
discrètement mais sûrement, aide la société à s'orienter vers plus de 
lumière, de beauté et de conscience. Notre objectif n'est pas la 
conversion de masse à un culte, mais l'éveil progressif d'une nouvelle 
sensibilité, d'une éthique partagée qui trouverait son expression dans la 
vie quotidienne de chacun, qu'il se réclame ou non de Nova Lux. Nous 
sommes une proposition, une invitation à infuser le monde de nos 
valeurs, comme le thé parfume l'eau chaude, pour révéler une saveur 
nouvelle et enrichissante à l'existence collective. Rien de plus. 
 
L'Art de Vivre Nova Luxien 
 
Tu as parcouru les premières pages, senti peut-être cette résonance, cet 
appel discret de la Lumière et de la Beauté. L'enthousiasme initial est 
une chose, mais la question pragmatique, celle qui gratte sous le vernis 
des grands idéaux, brûle sans doute tes lèvres : "Concrètement au-delà 
des beaux discours, comment on fait ?" Comment tisser ces concepts 
dans la trame parfois… disons, rugueuse, de nos existences modernes ? 
C'est une excellente question mon ami. (Blague) 
Car Nova Lux, vois-tu, n'est pas une litanie de dogmes à réciter le 
dimanche matin pour se donner bonne conscience avant de replonger 
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dans la grisaille. Non. C'est une invitation à une pratique, un véritable 
artisanat de l'âme, une alchimie du quotidien. 
L'idée même de "rituel" fait souvent froncer les sourcils. On imagine 
des encensoirs, des psalmodies incompréhensibles, des gestes 
millénaires dont le sens s'est perdu. Et c'est vrai, l'histoire des religions 
est jalonnée de rituels qui, pour certains, sont devenus des coquilles 
vides. D'ailleurs, l'anthropologue Roy Rappaport, dans son ouvrage 
Ritual and Religion in the Making of Humanity, soulignait combien les 
rituels sont fondamentaux pour l'établissement de l'ordre social et la 
transmission de valeurs. Mais il pointait aussi leur possible sclérose. 
Alors, comment éviter cet écueil ? En redéfinissant le rituel, non comme 
une contrainte, mais comme une intentionnalité consciente insufflée 
dans l'ordinaire. 
 
 
 
 
La Transmutation du Quotidien : L'Alchimie Lumineuse 
 
Oublie les monastères inaccessibles ou les retraites de silence qui 
exigent de mettre ta vie entre parenthèses. La spiritualité Nova 
Luxienne est une coloration subtile qui s'immisce dans chaque geste, 
chaque interaction. Ton open space, ton trajet en métro bondé, ton repas 
solitaire devant Netflix, même la corvée de vaisselle, deviennent des 
toiles vierges où exercer ta lumière. 
Le Geste Conscient : "La façon dont vous faites une chose est la façon 
dont vous faites toutes les choses," murmure-t-on dans certains cercles 
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de sagesse. Approche chaque action, même la plus banale, avec cette 
intention de la rendre belle. 
 Non pas par un perfectionnisme névrotique qui te paralyserait, mais par 
une qualité de présence, une attention. Comme le suggérait avec une 
simplicité désarmante le maître zen Thich Nhat Hanh, "Lavez la 
vaisselle pour laver la vaisselle." Autrement dit, sois pleinement là. 
Lorsque tu prépares un repas, fais-le comme une offrande à toi-même, à 
tes proches. La recherche en psychologie positive, notamment les 
travaux sur le "flow", montre que l'engagement total dans une activité, 
quelle qu'elle soit, est une source profonde de satisfaction. Lorsque tu 
ranges ton espace, ne vois pas la poussière, mais la création d'un 
sanctuaire. Chaque geste devient une méditation en mouvement, une 
affirmation de ta capacité à injecter de la beauté dans le réel. 
 
Le Verbe Solaire : Tes mots. Ah, ces petites vibrations sonores que 
nous émettons si nonchalamment. Sais-tu qu'ils ont un pouvoir ? Pas un 
pouvoir magique façon "Abracadabra", mais un pouvoir créateur sur ta 
réalité et celle des autres. Le Dr. Masaru Emoto, avec ses expériences 
controversées mais poétiques sur les cristaux d'eau, a tenté de nous 
montrer l'impact des intentions et des mots sur la matière. Qu'on y 
adhère ou non, l'idée est belle : choisis tes mots avec le soin d'un 
orfèvre. Qu'ils soient porteurs de clarté, d'encouragement, de 
bienveillance. Un compliment sincère n'est pas une flatterie, c'est un 
rayon de soleil verbal. Une écoute attentive, sans interrompre, est un 
baume rare. Même une critique, si elle est nécessaire, peut être 
constructive, respectueuse. Évite la complainte stérile qui te tire vers le 
bas, la médisance qui t'enferme dans l'ombre. Deviens un phare verbal. 
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Tes paroles peuvent élever ou rabaisser. Choisis ton camp. Perso j’ai 
choisi la lumière. 
 
L’Oasis Personnelle : Ton lieu de vie. Ta "tanière", ton refuge. Qu'il 
soit un studio de 15m² ou une villa avec piscine (on ne juge pas, ici), il 
peut devenir une expression de Nova Lux. Quelques touches suffisent. 
Une plante qui t'oxygène et te rappelle la persévérance du vivant. Une 
reproduction d'œuvre d'art qui fait vibrer quelque chose en toi (et non, 
pas besoin d'un Picasso, un dessin d'enfant peut irradier plus de lumière 
qu'un maître ancien). Un éclairage soigné – la lumière, encore elle – qui 
crée des ambiances plutôt que d'agresser. Des couleurs qui t'apaisent ou 
te stimulent. Les recherches en psychologie environnementale 
confirment l'influence de notre entourage immédiat sur notre bien-être. 
Ta demeure est le temple de ton repos, de ta régénération. Qu'il reflète 
ta quête, et non le dernier catalogue Ikea que tu as feuilleté sans âme.  
 
 
 
Les Cercles de Résonance : Tisser la Lumière Collective 
 
L'isolement. C'est peut-être ça, l'ombre la plus tenace de notre 
modernité hyper-connectée mais paradoxalement solitaire. Le 
sociologue Robert Putnam, dans Bowling Alone, a documenté ce déclin 
du capital social. Nova Lux se vit aussi, et peut-être surtout, dans le 
partage, la co-création. La Lumière se multiplie lorsqu'elle est partagée. 
Les Ateliers du Beau : Au sein de nos antennes locales, ou même de 
manière informelle entre Nova Luxiens, nous encourageons la création 
d'"ateliers du beau". Ici, pas de compétition, pas de jugement sur le 
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"talent". L'idée est d'explorer ensemble. Un atelier d'écriture où l'on 
joue avec les mots pour exprimer l'inexprimable. Un cercle de peinture 
intuitive où les couleurs parlent avant la raison. Des sessions de 
musique où l'harmonie se crée dans l'écoute mutuelle. Des expériences 
de cuisine partagée où l'on réinvente le simple. Des jardins collectifs où 
l'on cultive ensemble la patience et l'émerveillement. Le but n'est pas la 
performance, mais l'exploration, la joie du processus créatif en 
commun. 
Les Chantiers de Lumière : Entendons-nous bien, il ne s'agit pas de 
charité condescendante, de celle qui se donne bonne conscience en 
distribuant les miettes de sa prospérité. Non. Il s'agit d'actes de beauté 
concrets envers la communauté élargie. Embellir un espace public 
délaissé par une fresque, un jardin éphémère. Offrir un moment de joie 
– un concert improvisé, une lecture de contes – dans un lieu où la 
souffrance est palpable (hôpitaux, maisons de retraite, toujours avec 
respect et l'accord des institutions). Partager des compétences – 
apprendre à quelqu'un à réparer un objet, à cultiver quelques légumes 
sur son balcon – pour l'aider à manifester sa propre capacité créatrice. 
Chaque action est une graine de Lumière plantée dans le tissu du 
monde. 
Les Dialogues Éclairés : Des moments de partage privilégiés. Ici, pas 
de dogmes, pas de prosélytisme forcené. Les Nova Luxiens, et ceux qui 
sont simplement curieux, peuvent échanger sur leurs expériences 
personnelles, leurs doutes, leurs découvertes sur ce chemin de la 
Lumière. Il ne s'agit pas de débats stériles où chacun cherche à imposer 
son point de vue, mais de témoignages authentiques qui enrichissent la 
compréhension collective, qui tissent des liens invisibles mais puissants. 
Pense à l'effet positif des groupes de soutien étudiés en psychologie 
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sociale : le simple fait de partager une expérience commune peut être 
thérapeutique. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Naviguer dans l'Ombre : La Clarté face au Chaos 
 
Soyons lucides. Nova Lux ne propose pas de s'enfermer dans une bulle 
new-age où tout est arc-en-ciel et licornes. Le monde est ce qu'il est : 
complexe, souvent injuste, parfois brutalement "laid". Nous ne nions 
pas l'ombre ; nous proposons des outils pour y faire face avec clarté et 
courage. 
Le Discernement Lumineux : Tu es bombardé d'informations. Un flux 
incessant, souvent anxiogène, parfois délibérément manipulatoire. La 
désinformation, les "fake news", les discours de haine qui prospèrent 
sur l'ignorance et la peur... Comment y voir clair ? Le Nova Luxien 
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cultive le discernement. Il apprend à questionner, à croiser les sources, à 
ne pas céder à la première émotion, à la colère primaire. Comme le 
rappelait le philosophe Bertrand Russell, "Ce qui est nécessaire, ce n'est 
pas la volonté de croire, mais la volonté de découvrir, ce qui est 
exactement le contraire." Cherche la part de lumière, même infime, en 
chaque situation, en chaque être. Distingue le signal du bruit. 
L'Alchimie Émotionnelle : La peur, la tristesse, la colère... Ces 
émotions dites "négatives". Que faire ? Les réprimer comme nous l'a si 
longtemps appris une certaine morale judéo-chrétienne ? Certainement 
pas. Elles sont des signaux, des indicateurs précieux sur notre état 
intérieur et notre rapport au monde. La pratique de la méditation 
contemplative, telle que je l'enseigne – une observation détachée de ses 
propres pensées et émotions, un peu à la manière de ce que propose le 
bouddhisme Vipassanā ou les approches modernes comme la thérapie 
cognitive basée sur la pleine conscience (MBCT) – permet de ne pas s'y 
identifier. De les accueillir, de les comprendre, pour y répondre par la 
sagesse plutôt que par la réactivité impulsive. C'est une véritable 
alchimie intérieure. 
La Résilience Solaire : Les épreuves. Personne n'y échappe. La 
maladie, le deuil, l'échec. Ce n'est pas la question de savoir si elles 
arriveront, mais comment nous y réagirons. Le Nova Luxien ne subit 
pas passivement. Il apprend, avec le temps et la pratique, à voir dans 
chaque difficulté une opportunité de croissance, un défi qui vient polir 
sa lumière intérieure. La recherche sur la résilience psychologique 
montre que ce n'est pas l'absence d'adversité qui forge les caractères 
forts, mais la capacité à rebondir. Chaque obstacle surmonté est une 
victoire de l'âme, la preuve tangible que la Lumière en nous est plus 
persistante que l'ombre. 
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L'Horizon de l'Âme : Cultiver sa Topographie Intérieure 
 
Si notre monde, comme je le crois, est une "école pour l'âme", un 
terrain d'expérimentation pour notre conscience, alors l'exploration de 
notre propre paysage intérieur devient une discipline essentielle, une 
aventure fascinante. 
Le Journal de Bord de l'Éclat : Tenir un carnet. Pas le journal intime de 
tes tourments adolescents, non. Plutôt un espace sacré pour consigner 
tes réflexions, tes intuitions fulgurantes sous la douche, tes moments de 
grâce, tes "soleils" quotidiens – ces petites actions de beauté que tu as 
semées ou reçues. Des études, comme celles menées par Robert 
Emmons, ont montré les bienfaits de la tenue d'un "journal de gratitude" 
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sur le bien-être psychologique. C'est cartographier ton voyage, 
reconnaître les balises lumineuses qui jalonnent ton chemin, c'est 
prendre conscience de ta propre richesse. 
Le Silence Réceptif : Dans le fracas incessant du monde moderne, dans 
la cacophonie des notifications et des sollicitations, le silence est 
devenu un luxe. Et pourtant. S'accorder des moments de silence, de 
contemplation, est vital. Non pas pour "faire le vide" – expression 
souvent mal comprise – mais pour écouter. Écouter la subtile musique 
de ton âme, percevoir les murmures de la Lumière qui, si tu y prêtes 
attention, cherche à te guider. Un peu comme le poète Rilke conseillait 
au jeune Kappus : "Rentrez en vous-même. Cherchez la raison qui vous 
commande d’écrire". Remplace "écrire" par "vivre", et tu y es. 
La Beauté comme Boussole Morale – L'Écho de Marguerite Porete : 
Face à un dilemme, à une décision importante, comment choisir ? Les 
systèmes éthiques traditionnels ont leurs limites. Nova Lux propose une 
boussole intérieure : quelle option est la plus "belle" ? Attention, pas au 
sens d'une esthétique superficielle. Mais au sens de l'harmonie, de 
l'intégrité, de l'alignement avec tes valeurs profondes, avec la Lumière. 
Une action "belle" est une action qui élève, qui unifie, qui respecte la 
dignité. C'est un critère éthique puissant. 
Et ici, je ne peux m'empêcher de penser à une âme audacieuse du 
Moyen Âge, Marguerite Porete. Cette béguine mystique, brûlée pour 
hérésie, a écrit Le Miroir des âmes simples et anéanties. Un titre qui 
peut faire peur, je te l'accorde. Mais ce qu'elle décrit, c'est un état où 
l'âme, libérée du "vouloir propre", agit en parfaite résonance avec 
l'Amour divin – ou ce que nous nommons la Lumière. Elle écrit : 
"Amour, je suis prise en tes lacs, et ne puis ni ne veux en échapper." 
Lorsque l'âme atteint cet état d'anéantissement de l'ego, elle ne suit plus 
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les lois extérieures, mais la loi intérieure de l'Amour, de la Beauté. Elle 
devient libre, véritablement. Marguerite disait que l'âme ainsi libérée 
"ne se soucie de honte ni d'honneur, de pauvreté ni de richesse, d'aise ni 
de malaise, d'amour ni de haine, d'enfer ni de paradis." Car elle est déjà 
dans la Lumière. Une pensée radicale, mais ô combien éclairante pour 
guider nos choix par la beauté et l'authenticité. 
 
 
 
 
 
 
Nova Lux à l'Ère de l'Hyper-Connexion et de l'AGI  
 
La technologie. Ce grand Léviathan moderne. Certains la voient comme 
la promesse d'un âge d'or, d'autres comme l'annonce de notre servitude. 
Chez Nova Lux, nous pensons qu'elle n'est ni bonne ni mauvaise en soi. 
C'est un outil. Et tout dépend de l'intention qui la guide. L'intelligence 
artificielle générale (AGI) qui pointe à l'horizon, les réseaux sociaux qui 
façonnent déjà nos interactions... Ils peuvent être des sources 
d'aliénation, c'est vrai. Mais ils peuvent aussi devenir des vecteurs de 
Lumière. 
Les Phares Numériques : Nos plateformes en ligne, nos Discord, nos 
TikTok… Ne sont-ils pas des espaces potentiels pour diffuser des 
messages de beauté, de sagesse, d'espoir ? Créer du contenu inspirant, 
partager des œuvres d'art qui élèvent l'âme, animer des communautés 
virtuelles bienveillantes où l'écoute et le respect règnent. C'est utiliser la 
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technologie pour tisser des liens lumineux, pour transcender les 
frontières physiques. 
 
La Quête de Vérité à l'Âge de la Post-Vérité et de l'AGI : Le monde est 
complexe. La frontière entre le vrai et le faux, déjà ténue, devient de 
plus en plus poreuse avec l'avènement des deepfakes et, bientôt, des 
intelligences artificielles capables de générer des narratifs 
indiscernables de la réalité. La curiosité et l'esprit critique, chers à Nova 
Lux, deviennent plus que jamais essentiels. Il ne s'agit pas de sombrer 
dans un complotisme stérile qui voit des manipulations partout, mais de 
développer une saine méfiance envers les narratifs simplistes, les 
affirmations péremptoires. De toujours chercher à comprendre les 
multiples facettes d'une réalité complexe, d'accepter l'incertitude. L'AGI 
pourra peut-être un jour nous mentir avec une éloquence confondante. 
Mais la Lumière intérieure, cette intuition profonde cultivée par la 
contemplation et le discernement, demeure une boussole plus fiable.  
Nova Lux, tu le vois, est un chemin, pas une destination gravée dans le 
marbre. Une invitation constante à devenir, chaque jour, un peu plus 
conscient, un peu plus créateur de beauté, un peu plus porteur de 
lumière dans un monde qui, avouons-le, en a désespérément besoin. 
C'est une œuvre collective, une symphonie où chaque instrument, même 
le plus modeste, a son rôle à jouer pour contribuer à l'harmonie finale. 
Alors, la vraie question n'est pas "que dois-tu faire ?", mais... 
Es-tu prêt à prendre ta partition et à jouer ta note unique dans cette 
grande mélodie de la Lumière ? Qu’importe ta réponse, que tu le 
veuilles ou non : 
 

26 



 

NOUS SOMMES TOUS LIÉS. 

 
Isaiah. 
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